
答弁を求める者

山 本 区 長

（１） 区民目線に立った情報発信について

２（２）

（３）

山 本 区 長

（１） 副区長を複数選任することの意義及び考え方について

山 本 区 長

（１） 学校給食費の徴収免除について 加 藤 教 育 長

（２） 総合的な子育て支援について

（３） 子どもの放課後対策について

山 本 区 長

（１） 口腔環境への影響について 加 藤 教 育 長

所 管 部 長

（２） 保育園及び学校における影響について

（３） 高齢者に対する影響について

令和５年度墨田区議会定例会６月議会一般質問発言通告一覧（発言順）

通 告 内 容【分割方式】

１ 区長の所信表明について

２ 副区長の複数選任について

スピード感を持った区政運営について　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　

４

３ 子ども・子育て支援策について

自由民主党・無所属　　　佐　藤　　　篤

地域力で課題を解決する人づくり・地域づくりについて　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　

ポストコロナの健康政策について



答弁を求める者

山 本 区 長

（１） 基本構想及び基本計画の統合に関する区長所見について

（２） 調査結果の議会への報告と基本構想及び基本計画の策定に関する

委託契約について

（３） 議会との議論を踏まえた基本構想策定の有無について

（４） ３年ごとの財政白書の作成について

山 本 区 長

（１） 「墨田区自転車の利用秩序及び自転車駐車場の整備に関する条

例」の対象拡大について

（２） 区が整備するバイク駐車場について

３（３） 民間自動二輪車駐車場整備に対する助成制度の周知について

（４） 商品車両における軽自動車税について

山 本 区 長

（１） 行政計画の策定について 加 藤 教 育 長

（２） 子ども施策の実施及び評価について

（３） 子どもの社会参画の確保について

（４） 情報通信技術を活用したデータ連携について

山 本 区 長

（１） 学校給食法の法解釈及び給食費無償化を実現するための同法改正 加 藤 教 育 長

の認識について

（２） 物価高騰に対する緊急措置としての給食費ゼロの実施について

（３） 私立学校通学世帯への支援について

加 藤 教 育 長

（１） 教材費の学校間格差の実態調査及び改善について

（２） 教材費の見直し作業の定期化について

（３） 使用頻度の低い教材の学校備品化による負担軽減について

（４） タブレット端末の活用について

公明党　　　おおこし 勝 広

４ 物価高騰に対する緊急措置としての給食費の見直しについて

通 告 内 容【分割方式】

５

基本構想の策定の考え方について１

２ バイクの駐車場整備及び商品車両における軽自動車税について

３ こども基本法施行に伴う子ども・子育て支援政策の在り方について

教材費の見直しについて



答弁を求める者

山 本 区 長

（１） 政府の子育て支援策に対する評価と対応について

（２） 区の子育て支援策の推進と学校給食費の無償化について

山 本 区 長

会」の実現について

（１） 防災対策について

（２） 住宅施策について

（３） 向島保健センターの存続について

山 本 区 長

（１） 物価高騰対策の必要性に対する認識と具体的な支援策について

（２） 新型コロナウイルス感染症の５類引下げに伴う感染対策について

山 本 区 長

（１） 現行の基本構想及び基本計画の評価と達成度について

（２） 区民参画など、策定の進め方について

山 本 区 長

（１） 行財政改革について

（２） 基金の積増しについて

（３） 戦略的な行財政運営について

日本共産党　　　としま　　　剛

３

通 告 内 容【分割方式】

１

安心して暮らし続けられる、誰一人取り残さない「すみだ型共生社

子育て施策の推進について

５ 持続可能で戦略的な行財政運営について

物価高騰対策と新型コロナウイルス感染対策について

４ 新たな基本構想及び基本計画の策定について

２



答弁を求める者

山 本 区 長

山 本 区 長

山 本 区 長

山 本 区 長

加 藤 教 育 長

山 本 区 長

錦糸町駅周辺における客引き行為について

３

４ ヤングケアラーの実態調査について

６

タブレットを活用した更なるＩＣＴ教育の推進について

日本維新の会・国民民主党　　　しみず　良　平

通 告 内 容【一括方式】

２

１ 給食費の実質的無償化について

５

消防団員の加入促進について

生成ＡＩの活用について



答弁を求める者

山 本 区 長

（１） 庁内のデジタル推進に掛かる費用について

（２） システム調達の方法の見直しについて

（３）

１

デジタル人材の教育及び採用について

自由民主党・無所属　　　井　上　裕　幾

通 告 内 容【一括方式】

デジタル関連施策について



答弁を求める者

山 本 区 長

（１） ファミリー向け住宅の整備について

（２） 墨田区集合住宅条例について

（３） 賃貸住宅への転居補助制度について

山 本 区 長

（１） 本所吾妻橋駅周辺の自転車駐車場の整備について

通 告 内 容【分割方式】

２ 本所吾妻橋駅周辺の自転車駐車場について

住宅環境について

自由民主党・無所属　　　稲 葉 かずひろ

１



答弁を求める者

山 本 区 長

（１） 八広駅周辺の現状について

（２） 八広駅周辺の今後の展望について

（３） 八広中央通りの整備計画について

八広駅周辺のまちづくりについて

自由民主党・無所属　　　小　林　しょう

通 告 内 容【一括方式】

１



答弁を求める者

山 本 区 長

（１） 独自の決済プラットフォーム導入の可能性について

（２） これまでの検証結果及び今後の方向性について

（３） 対象事業者について

山 本 区 長

（１） 今後の公園整備の考え方について

キャッシュレス決済促進・ポイント還元事業について１

子育て環境について

通 告 内 容【分割方式】

２

自由民主党・無所属　　　加　藤　ひろき



答弁を求める者

山 本 区 長

加 藤 教 育 長

墨田民主クラブ　　　あ　べ　きみこ

交通事故防止のための安全対策について

（３）

（２）

通 告 内 容【一括方式】

「特定小型原動機付自転車」について

（１） 自転車利用者の安全対策について

高齢者、子どもに対する交通安全対策について

１



答弁を求める者

山 本 区 長

ついて

組について

山 本 区 長

　タウンミーティング等を通じた若者世代の声の反映について

　ＬＩＮＥ公式アカウントの機能を使ったアンケート調査の実施

　について

地域少子化対策重点推進交付金の活用について

　地域少子化対策重点推進事業について

ア

イ

（４）

民間団体等と連携した効果的な出会いの場の創出について（３）

　ア

　イ

　結婚新生活支援事業について

（２）

結婚支援に関するホームページの内容の充実について

対する旧中川水辺公園の認識と活用方法について

旧中川水辺公園を活かした地域の環境整備と活性化に向けた取組に

公明党　　　高　橋　正　利

（１）

通 告 内 容【一括方式】

る防災や健康増進施策に関する都との連携について

「隅田川等における未来に向けた水辺整備のあり方」素案におけ

「都市公園の柔軟な管理運営のあり方に関する検討会」の提言に

２

（３） 旧中川水辺公園の地域資源としての積極的利活用と官民連携の取

結婚支援事業について

（１） 積極的に若者が語り合える場の創出について

（２）

１



答弁を求める者

山 本 区 長

加 藤 教 育 長

山 本 区 長

加 藤 教 育 長

確実に情報を伝えること、及び相談の受皿について

学校側でできる対応について

（２）

（３）

公明党　　　おまた　雄　一

３ いわゆる「小１の壁」問題の解決方法について

２ 不登校支援の推進について

不登校特例校について

（２）

（４）

（５）

スモールステップルームの現状と今後について

ステップ学級における今後の取組について

不登校生徒の高校進学への支援について

（３）

（３） 防犯対策に対する助成について

（１） 「保護者の会」の設置について

（１） 実態調査について

（２） 他部署との連携及び周知について

通 告 内 容【分割方式】

１ 防犯の対策及び助成について

（１） すみだ防犯・防火ガイドブックの見直しについて



答弁を求める者

山 本 区 長

山 本 区 長

加 藤 教 育 長

新しいすみだ　　　井　上　ノエミ

３ 学校における人権及び多文化共生の教育について

２ 子供の転落事故防止対策について

通 告 内 容【一括方式】

１ 洪水対策について



答弁を求める者

山 本 区 長

加 藤 教 育 長

山 本 区 長

山 本 区 長

山 本 区 長

２ 公園の在り方について

通 告 内 容【一括方式】

１

４ 子どものスポーツの拡充について

子育て・教育支援施策について

３ スポーツ振興・観光促進施策について

日本維新の会・国民民主党　　　ちょうなん貴則



答弁を求める者

山 本 区 長

山 本 区 長

室温や飲水設備等の涼み処の施設基準について

涼み処の広報活動を拡充すること、及びその中で官民連携を行う

ことについて

山 本 区 長

（１） 男性への積極的な接種の勧奨及び補助について

その購入補助について

やすことについて

（２） 個別避難計画の策定に当たり必要性が予測された物品の配備又は

通 告 内 容【一括方式】

１ 要配慮者の避難計画について

日本維新の会・国民民主党　　　船　橋　けんご

（１） 要配慮者の個別避難計画策定のロードマップについて

民間事業者を含めた涼み処の設置を可能にすることにより数を増

（２）

（３）

２ 熱中症対策について

（１）

３ ＨＰＶワクチン接種の実施について



答弁を求める者

山 本 区 長

山 本 区 長

場所の確保について

山 本 区 長

山 本 区 長

通 告 内 容【一括方式】

子育て支援に関する東京都との連携強化について

２ 保育所及び学童クラブの待機児童ゼロに向けた子供の預け先及び居

４ 都有地である旧忍岡高校跡地の活用について

都民ファーストの会　　　甲　斐　まりこ

３ 高齢者への地域支援の強化、予防と共生について

１



答弁を求める者

山 本 区 長

山 本 区 長

公園における民間活力導入の見直しについて

ついて

山 本 区 長

いて

補聴器購入費助成の上限の引上げについて

生活保護制度を利用しやすくするための運用と改善について

山 本 区 長

加 藤 教 育 長

（２） 身近な公園と設置されている公衆トイレの役割と維持の必要性に

３ 誰一人取り残さない共生社会をつくるための医療・福祉の充実につ

（１） 高齢者の孤立を防ぐ対策について

１ ＤＸ推進の課題と見直しについて

２

通 告 内 容【分割方式】

日本共産党　　　村　本　ひろや

多文化共生社会の推進について

（１）

（２）

（３）

４

公園の在り方について



答弁を求める者

山 本 区 長

織の枠を超えた「つなぐ・つながる」のコンセプトについて

山 本 区 長

加 藤 教 育 長

ている現状について

山 本 区 長

山 本 区 長

消費生活において、弱者になりやすい高齢者や障害者に対する見

（２） 特例貸付及び自立支援金終了後の区の現状認識について

（３） 生活保護の受給や就職ができなかった区民の動向調査について

守りネットワークの構築の経過及び現状について

（１）

４ 超高齢化に向けた本区の公民連携支援対策について

３ 生活福祉資金の特例貸付及び生活困窮者自立支援金について

（１） 特例貸付及び自立支援金の貸付・給付件数及び各種動向について

１ 区長の所信表明及び物価高騰対策について

通 告 内 容【一括方式】

（１） 長引く経済不況や急激な物価高騰、少子化等の社会状況に対する

危機的意識及び物価高騰対策について

（２） 区政運営の基本的な取組方針における公民連携の在り方について

（３） 健康寿命延伸への取組推進及び健康危機管理体制の強化並びに組

立憲民主党　　　中 村 あきひろ

２ 学校給食費の無償化について

（１） 隣接区における学校給食費無償化の現状及び本区のみ取り残され

（２） 子育て世帯に対する経済的支援及び地域への波及効果について


